

Schuljahr 2023/2024

Elternbrief „Neue 5. Klassen“ vom 08.09.2023

Sehr geehrte Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte, liebe Schülerinnen und Schüler,

hoffentlich hatten Sie und Ihre Familien erholsame Sommerferien und Ihr, liebe „Fünftis“, könnt nun mit der Unterstützung Eurer Eltern mit neuer Kraft in das Schuljahr 2023/2024 und den neuen Schulabschnitt „Gymnasium“ starten. Kurz vor Ende der Ferien möchte ich Ihnen und Euch einige wichtige Informationen für den Beginn des neuen Schuljahres übermitteln. Es ist uns ein Anliegen, dass sich der Start an der neuen Schule sowohl für Ihre Kinder als auch für Sie als Eltern so reibungslos wie möglich gestaltet.

Bitte beachten Sie unbedingt auch den ersten allgemeinen Elternbrief, der parallel versandt wird, und der hiermit durch weitere Hinweise speziell für Sie und Euch ergänzt wird.

1. Erste Schultage

1.1 Der erste Schultag am Dienstag, 12.09.2023

Die Schule beginnt an diesem Tag für alle Kinder unserer neuen 5. Klassen um 8.00 Uhr mit der Begrüßung im Pausenhof durch den Schulleiter Herrn Neubauer.

Sie dürfen Ihre Kinder dabei gerne begleiten. Dort werden Ihnen und Euch auch unsere Klassenleiter der 5. Klassen vorgestellt, die Ihre Kinder bzw. Euch dann etwa 10 oder 15 Minuten später in die Klassenzimmer begleiten werden.

Die Klassenlisten werden bereits ab Freitag, 09.09.22 im Pausenhof am Eingang zur Aula ausgehängt. Am ersten Schultag findet ausschließlich Unterricht mit dem Klassenleiter statt. Die Klassenleiter werden die Hausaufgabenhefte verteilen, die Haus- und Alarmordnung besprechen und Ihren Kindern alles weitere Wichtige erklären: Stundenplan, Sportunterricht, Unterrichtsmaterialien ...

Ihre Kinder sollten dazu Schreibsachen, eine Sammelmappe und einige Blatt Papier mitbringen.

Der Unterricht schließt an diesem Tag nach der 4. Stunde um 11.05 Uhr.

Ihre Kinder werden die Schulbücher voraussichtlich erst am Mittwoch 13.09. erhalten.

Die Ganztagsbetreuung beginnt unmittelbar nach Unterrichtschluss in der Mensa im Erdgeschoss des Gebäudes an der Königstraße. Auch der Mensabetrieb startet bereits am Dienstag, 13.09. um ca. 12.15 Uhr.

1.2 Der zweite Schultag am Mittwoch, 13.09.2023

Unterrichtsbeginn ist um 7.50 Uhr im Klassenzimmer. In den ersten vier Stunden wird der Unterricht durch den Klassenleiter gehalten. In der 5. und 6. Stunde findet stundenplanmäßiger Unterricht statt.

In der 4. Stunde werden die 5. Klassen zusammen mit den 6. Klassen zu einer Besinnung zum Schuljahresanfang in die Kirche „Zu unserer Lieben Frau“ in unmittelbarer Nachbarschaft der Schule geführt. Diese dauert etwa von 10.30 Uhr bis 11.00 Uhr. Die Schülerinnen und Schüler, die nicht an dieser Schulanfangsbesinnung teilnehmen, werden in der Aula beaufsichtigt.

Der Unterricht schließt am Mittwoch um 12.50 Uhr. Im Anschluss: Offener Ganzttag und Mensabetrieb regulär.

Der **1. Informationsabend** für die Eltern unserer Fünftklässler findet bereits am **Mittwoch, den 13.09.2023 um 19.00 Uhr in der Aula** statt. Wir rechnen mit einer Dauer von etwa 45 bis 60 Minuten. Teilnehmen werden neben Vertretern der Schulleitung auch unsere Unterstufenbetreuerin Frau StDin Rothascher sowie eine Vertreterin der offenen Ganztagsbetreuung.

1.3 Die folgenden Schultage

Ab Donnerstag findet der Unterricht dann komplett stundenplanmäßig statt, jedoch zunächst noch ohne Nachmittags-, Instrumental-, Wahl und Förderunterricht. Am Donnerstag, 14.09.23 endet der Unterricht um 11.05 Uhr. Der Beginn des Offenen Ganztags sowie die Ausgabe des Mensaessens werden entsprechend vorgezogen. Am Freitag, 15.09. endet der Unterricht regulär um 12.50 Uhr.

An einem Vormittag in der ersten bzw. zweiten Schulwoche führt die Schulpsychologin Frau Dressel-Posininsky mit Unterstützung durch weitere Lehrkräfte klassenweise das Programm „Pack mer’s“ – eine Intervention zur Gruppenfindung – mit Ihren Kindern durch. Außerdem werden Ihre Kinder im Rahmen einer Schulhausrallye unsere Schule kennenlernen. Die genauen Termine dafür erfahren Ihre Kinder am ersten oder zweiten Schultag.

2. Ganztagsbetreuung und Mittagsverpflegung

Sowohl die Nachmittagsbetreuung im Rahmen des offenen Ganztageszweigs als auch die Mensa werden bereits am ersten Schultag ihren Betrieb aufnehmen.

Der Offene Ganzttag und die Mensa sind für Montag bis Donnerstag eingerichtet. Die Anzahl der Buchungstage für den Offenen Ganzttag teilen Sie bitte in den ersten Schultagen direkt dem Personal der Ganztagesbetreuung mit.

Für das Mensaessen hat die Stadt Fürth mit der Firma Oberbayerische Fleisch & Wurst GmbH abgeschlossen. Der Mensa-Betrieb basiert auf dem Online-Bestellsystem MensaMax. Nutzer müssen sich zur Teilnahme online registrieren und benötigen einen RFID-Chip, um ihr Essen in der Mensa abholen zu können. Sowohl die einmalig erforderliche Registrierung im System als auch die Essensbestellung erfolgen online.

Essensbuchungen sind für Teilnehmer am Offenen Ganzttag an den Buchungstagen verpflichtend, an den anderen Tagen sowie für alle anderen Schülerinnen und Schüler aber auch jederzeit freiwillig möglich.

Die Anleitung zur Mensanutzung finden Sie z. B. auf unserer Homepage www.schliemann-gym.de im Bereich „Das Schliemann – Mittagsverpflegung“.

Wir wünschen Ihnen und Euch, liebe „Fünftis“, schon jetzt einen guten Start in das neue Schuljahr und freuen uns, Euch ggf. zusammen mit Euren Eltern am 12. September persönlich am Heinrich-Schliemann-Gymnasium begrüßen zu dürfen!

Mit herzlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'G. Neubauer', with a long horizontal flourish extending to the right.

für das Schulleitungsteam (Günter Neubauer, Gerd Hilbert, Dr. Volker Kuntermann)